

# EN AYUDA A LA DISCUSION DEL INFORME DE LA CAMARADA DOLORES

El trascendental informe pronunciado por la camarada Dolores el 25 de Octubre de 1.951 ante un grupo de dirigentes del Partido, es un arma de calidad excepcional con el cual el Partido está en condiciones de imprimir un nuevo y poderoso impulso a la lucha de todos los patriotas españoles contra los planes guerreros de los agresores imperialistas anglo-yanquis y de sus sirvientes franquistas; para derrocar el régimen fascista de Franco, instaurar un régimen democrático y recobrar la independencia y la soberanía nacional vendidas.

A fin de que las organizaciones y militantes del Partido puedan hacer el mejor uso de este arma que la camarada Dolores pone en nuestras manos es preciso, ante todo, esforzarse en comprender y dominar de la manera más completa, cada una de las grandes cuestiones políticas, de las enseñanzas y consejos que el informe contiene, así como las de su artículo anterior "La lucha del pueblo español contra el franquismo", puesto que el informe completa y desarrolla aquel artículo, con el que forma un todo único y armónico.

Ahora bien. A esta necesaria comprensión no podrá llegarse solamente con un examen general del informe. Es imprescindible estudiarlo de tal manera en cada uno de sus aspectos, para comprenderse mejor con todas las cuestiones y aplicarlas después con efectividad, haciendo de este informe el guía diario, el orientador permanente de la actividad política de cada organización del Partido y de cada militante, en el período histórico que se abre ante nosotros.

En consecuencia, todas las organizaciones del Partido deben asegurar una amplia discusión del informe de la camarada Dolores, no limitándose a una discusión de conjunto, sino prosiguiendo ésta con el examen concreto de todas aquellas partes principales que le integran.

Para que la discusión pueda desarrollarse con la mayor eficacia, los camaradas responsables de las organizaciones del Partido en todos los escalones, dedicarán una especial atención a la buena preparación de las reuniones. Hay que asegurar que, con tiempo suficiente, todos los camaradas puedan estudiar individualmente el informe y preparar su intervención en las reuniones. Los comités responsables en las provincias, comarcas y localidades, deberán prestar una ayuda directa a los responsables de células y grupos, para la buena preparación de las reuniones, para que todos los militantes participen en aquellas y lo hagan preparados convenientemente. Conviene advertir que las reuniones se abrirán sin hacer, como de costumbre, un informe previo. El informe de la camarada Dolores es el que abre la reunión. Y sobre él, cada militante debe dar sus opiniones directamente.

Las intervenciones de todos los camaradas deben estar inspiradas por el más elevado espíritu crítico y autocrítico. Así nos lo enseña la camarada Dolores, quien nos da en su informe una soberbia lección de crítica y autocrítica bolchevique. Hay que tener muy presente que solo haciendo un adecuado empleo de este arma insustituible, estaremos en condiciones de alcanzar el resultado que la camarada Dolores indica: enderezar el trabajo y corregir los errores; hacer que el Partido sea más fuerte, activo y dinámico, capaz de impulsar la actividad de las masas.

★

Las principales cuestiones que deben discutirse separadamente, con la mayor extensión y profundidad, deben ser:

1).- Sobre la necesidad de redoblar el esfuerzo para atraer a la lucha activa en defensa de la paz a los millones de españoles que "no han perdido ni el instinto de conservación, ni el amor a la independencia patria, ni el sentido de la libertad y de la dignidad humanas".

(Pasa a la pág. 2)

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS  
PAISES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA  
AÑO XXI MADRID, 15 de Febrero de 1952 Número 6

## APROVECHEMOS LA EXPERIENCIA DE BARCELONA

"La experiencia nos ha demostrado que allí donde se han hecho esfuerzos en la aplicación correcta de la línea del Partido en lo que concierne al trabajo entre las masas, aunque éstas se encuentren afiliadas forzadamente a las organizaciones dirigidas por los falangistas, como ha ocurrido en Barcelona, los éxitos en el trabajo del Partido se dejan sentir".  
(Dolores Ibarruri. Informe "Por la paz, la independencia nacional y la democracia").

Ante las organizaciones de nuestro Partido, ante los militantes comunistas, se presenta la necesidad de estrechar los lazos con la clase obrera y con las masas, en esta etapa de la lucha en que millones de trabajadores, de gentes del pueblo han comenzado a ponerse en marcha contra el franquismo. Hay que dar una dirección firme y consecuente a esa fuerza inmensa que empieza a agitarse en la entraña del pueblo, que exige cambios, que muestra su voluntad de no seguir viviendo como hasta aquí. En estos momentos la labor del Partido entre las masas, para hacerles llegar su voz orientadora, para ayudarlas a unirse y a organizarse levantando un poderoso Frente Nacional que luche por la paz, la independencia nacional y la democracia, debe extenderse y ampliarse ilimitadamente. La condición para llegar a forjar la unidad y para preparar las pequeñas, medianas y grandes acciones de combate que culminarán en el derrumbamiento del régimen franquista es estrechar los lazos que unen al Partido con las masas.

El fascismo, inspirado y sostenido por los imperialistas anglo-yanquis, por medio del terror brutal contra los comunistas, y por la anulación de todas las libertades democráticas, por mínimas que sean, trata de alzar una muralla infranqueable entre el Partido y las masas, entre la vanguardia consciente y aguerrida y los millones de trabaja-

dores. Para el fascismo ha sido siempre y sobre todo lo es en la actualidad, una cuestión capital impedir ese contacto. A raíz de las pasadas huelgas que conmovieron los cimientos del régimen, uno de los jefes de las fuerzas policíacas franquistas declaró: "No me preocupa tanto que haya habido las huelgas, como que sean los comunistas quienes andan de por medio". Esta frase quería decir: "si las acciones de las masas se produjeran sólo por un proceso espontáneo, con ser graves, sería posible desarmarlas y aplastarlas con las provocaciones y la represión. Pero si no se trata sólo de una explosión espontánea del descontento acumulado, si existe en esos movimientos una dirección consciente capaz de conducirlos, de guiar a las masas, de burlar las provocaciones, la gravedad del peligro para el régimen es enorme".

Para burlar las medidas del franquismo y ligarnos con las masas, los comunistas debemos mostrar la mayor iniciativa y audacia. En la actividad de los bolcheviques dirigidos por nuestros maestros Lenin y Stalin, tenemos ejemplos brillantes de cómo debe actuar un Partido revolucionario para ligarse con las masas, no menospreciando ninguna posibilidad. Los bolcheviques no vacilaron en penetrar en los sindicatos creados por los funcionarios zaristas, en ligarse allí con los

(Pasa a la pág. 3)

## COMO HA SIDO CONSTITUIDO UN COMITE DE FRENTE NACIONAL

Para acabar con el franquismo, defender la paz, impedir que España sea arrastrada a la guerra al servicio de los imperialistas yanquis, recobrar la independencia nacional y restablecer la democracia en nuestro país, el Partido Comunista propugna la formación de un Frente Nacional con todas las fuerzas antifranquistas.

Las huelgas y manifestaciones populares de protesta de la primavera pasada en Barcelona, Euzkadi, Navarra y Madrid, en las que participaron todas las clases hostiles al franquismo, han ofrecido una espléndida demostración de la justeza de esta política.

De la actividad de los comunistas depende, en primer término, que este Frente Nacional cuya armazón apareció en aquellas memorables jornadas, vaya tomando cuerpo, desarrollándose, hasta convertirse en brillante y poderosa realización.

Crear estos órganos de la unidad nacional antifranquista en todos los lugares donde trabajan, viven y luchan los españoles que quieren poner fin a la odiosa tiranía franquista, es una tarea a la que hay que entregarse con la mayor audacia, resolución y entusiasmo.

En diversos lugares, las organizaciones del Partido han puesto manos a la obra. Y los resultados no se han hecho esperar.

Hoy traemos a estas columnas un ejemplo que nos llega de X. En X se ha constituido recientemente uno de estos órganos de Frente Nacional antifranquista, que está integrado por 3 militantes de la C.N.T., 1 socialista, 1 mujer republicana, 1 j.s.u. y un comunista. Allí no había otras fuerzas antifranquistas.

Por medio de un llamamiento público se han dirigido a todos los antifranquistas de la localidad, invitándoles a unirse estrechamente para:

1) luchar por la creación de un Gobierno

Provisional Revolucionario que garantice las libertades democráticas y prepare las condiciones para una consulta popular en la que el pueblo decida por sí mismo el régimen que quiere darse.

2) luchar contra el peligro de guerra y por el mantenimiento de la paz, exigiendo un pacto de paz entre las 5 grandes potencias.

3) defender las vidas y exigir la libertad de los 34 valerosos dirigentes de la grandiosa huelga general de Barcelona, vidas que están gravemente amenazadas por los verdugos franquistas.

¿Cómo ha sido constituido este Comité de unidad?

Los camaradas responsables en la dirección local, examinaron detenidamente con las organizaciones de base del Partido cuáles eran sus relaciones con los otros antifranquistas entre los que difundían MUNDO OBRERO y discutían sobre la política del Partido. Después de este examen hicieron un plan para ir a discutir profundamente con una serie de ellos, el artículo de la camarada Dolores "La lucha del pueblo español contra el franquismo", con vistas a la celebración de una reunión, posteriormente. Tal como lo planearon, fue realizado. La reunión tuvo efecto y el Comité de unidad creado en las condiciones expuestas más arriba.

Los camaradas de X han dado pruebas de una buena iniciativa y de un excelente método de trabajo que debe servir de ejemplo. Sabemos que en otros lugares hay resultados parecidos. Y como estos resultados deben ser extendidos por doquier, pedimos a las organizaciones del Partido que nos los comuniquen, para enseñanza y estímulo de todos.

¡Multipliquemos los comités de Frente Nacional antifranquista en todas partes!



# EN AYUDA A LA DISCUSION DEL INFORME DE LA CAMARADA DOLORES

(Viene de la pág.1)

Las organizaciones del Partido deben dedicar una cuidadosa atención - en la discusión de esta cuestión capital -, a examinar y corregir todas las ideas nocivas y peligrosas que los agresores imperialistas y sus agentes se esfuerzan en propagar y mantener, sobre la "inevitabilidad" de la guerra; o aquellas otras que, si bien pueden ser expresadas inconscientemente, sirven también los propósitos del enemigo, sobre la "conveniencia" o la "necesidad" de la guerra, para derribar al franquismo.

Cada organización del Partido debe examinar concretamente las medidas prácticas para ampliar el movimiento de partidarios de la paz; para impulsar la recogida de firmas exigiendo un pacto de paz entre las 5 grandes potencias; para imprimir al movimiento de partidarios de la paz el carácter amplio e independiente que le corresponde y para extirpar de él las concepciones estrechas y los métodos rígidos de organización y de acción que frenan su desarrollo. La lucha por la paz tiene que ocupar realmente el centro de nuestra actividad diaria. Ello exigirá, entre otras cosas, que cada organización del Partido mantenga permanentemente en el orden del día de sus reuniones, el examen de las cuestiones relacionadas con la defensa de la paz, y se preocupe de ver como ampliar y consolidar los comités y otras formas de organización flexibles del movimiento de partidarios de la paz, incorporando a los camaradas más responsables y que dan más pruebas de actividad y de constancia en el trabajo.

2).- Otra cuestión que debe ser discutida especialmente, es la política de colonización y de guerra que realizan en España los imperialistas yanquis; los gravísimos peligros que esto encierra para el presente y el futuro de nuestro país; y cómo esta política no es de hoy, sino la culminación lógica y natural de la política hostil al pueblo y a la democracia españoles, mantenida invariablemente por el imperialismo yanqui.

Es imprescindible desentrañar y comprender bien la naturaleza del imperialismo, su actuación concreta en nuestro país, para poder combatirle con mayor eficacia y deshacer las mentiras infames de sus lacayos, los jefes socialistas de derecha, anarquistas, republicanos y nacionalistas que todavía se esfuerzan en propagar perfidamente la idea de que la dominación norteamericana sirve para la democratización de España.

Es imprescindible comprender, a la vez, el carácter y la naturaleza del régimen franquista, tan magistralmente puestos al desnudo por la camarada Dolores, como el poder de la oligarquía financiera, para la cual "no existe ni dios, ni patria, ni nación, ni pueblo" y que está ligada y sometida al capitalismo internacional y al imperialismo yanqui en particular. La lucha contra el imperialismo y contra el franquismo, no pueden concebirse aisladamente. Es una sola y misma lucha por la paz, la democracia y la independencia nacional.

3).- Debe hacerse a continuación la discusión de los grandes cambios que se han producido en nuestro país en los últimos tiempos, y como consecuencia de estos cambios, la perspectiva, la salida de la situación presente. La nueva etapa abierta por la huelga general y las manifestaciones de masas en Barcelona y otras provincias, ha puesto a la orden del día la cuestión del cambio de régimen. La camarada Dolores advierte que "nos hallamos en vísperas de nuevos combates, de amplias y encarnizadas luchas de todo el pueblo contra el régimen franquista". La comprensión clara de esta marcha de los acontecimientos prevista certeramente por la camarada Dolores, debe traducirse en una elevación general de la conciencia y de la actividad de todo el Partido, para ponerse a la altura de las exigencias de esta nueva etapa y prepararse mejor para las grandes luchas que se avecinan.

En esta discusión, hay que detenerse en el examen de las dos líneas que han aparecido en el campo republicano español desde 1939.

Deberá destacarse la consecuencia de la política de unidad nacional preconizada teóricamente por el Partido Comunista en el curso de todos los años de lucha contra el franquismo, cuya justeza se ha comprobado, con espléndida evidencia, en las grandes huelgas y manifestaciones de la primavera pasada.

El camino para salir de la situación actual es el que cada militante comunista debe esforzarse en ver con absoluta claridad, pues solo así estará en las mejores condiciones de popularizarlo y defenderlo consecuentemente entre las masas; solo así será fructífero su esfuerzo para organizar el FRENTE NACIONAL de todas las fuerzas anti-franquistas.

En la discusión de nuestra política de unidad, debe ocupar lugar destacado, la unidad de la clase obrera. La parte del informe en que se destaca el inicio de una nueva etapa en el movimiento socialista español, después de la aparición del documento firmado por un grupo de 66 socialistas en México, debe ser examinada muy concretamente por cada organización del Partido, a fin de encontrar las mejores formas que permitan llegar a realizaciones de unidad con los socialistas que quieren marchar por la vía justa de la lucha contra el franquismo, contra el imperialismo, por la defensa de la paz, por la unidad obrera y antifranquista. Y lo propio, en relación con los obreros de la C.N.T., cuya evolución en dicha dirección, es tan amplia y resuelta.

4).- Las organizaciones del Partido deben dedicar atención particular a la discusión sobre la aplicación de la línea del Partido en lo que concierne al trabajo entre las masas, aunque éstas se encuentren afiliadas forzosamente a las organizaciones dirigidas por los falangistas, tales como sindicatos verticales, hermandades, etc. La aplicación correcta de la línea del Partido, ha permitido tener experiencias tan alocucionadoras y resultados tan positivos como los alcanzados en Barcelona. Esta experiencia debe ser generalizada y pasar a ser del dominio común de todos los militantes del Partido. Ella enseña como estrechar más aún la ligazón con las masas en fábricas y otros lugares de trabajo, para desmascarar la demagogia falangista, desarrollar la conciencia política de los trabajadores y hacer que éstos tomen resueltamente en sus propias manos la defensa de sus intereses. Y en relación con esto, la lucha por las reivindicaciones vitales de la clase obrera y de las masas populares, deberá ocupar un primer plano en las preocupaciones y actividades del Partido, para impulsar la lucha general contra el franquismo y el imperialismo, por la paz, la democracia y la independencia nacional.

5).- Las cuestiones relacionadas con el Partido y su trabajo, con nuestros errores y deficiencias, deben ser objeto de una discusión especialmente extensa y profunda.

La camarada Dolores muestra en su informe, muy claramente, cómo hacer esta discusión, poniendo al desnudo, sin contemplaciones, las fallas y las debilidades del trabajo del Partido, señalando sus causas, aportando soluciones. En todos los escalones del Partido, este método crítico y autocrítico, debe emplearse sin titubeos ni vacilaciones. De arriba abajo, deberá estimularse y vigilarse que se ejerza ampliamente por todos los militantes del Partido.

Hay que discutir a fondo cuestiones tan importantes como el sectarismo y la estrechez de concepciones; las tendencias al absorcionismo de funciones; la mala utilización de los cuadros; la defectuosa aplicación de los principios del centralismo democrático, con su mal más acusado (y totalmente ajeno a los principios del Partido) de los procedimientos de "orden y mando"; la falta de preocupación suficiente para reforzar las filas del Partido con nuevos afiliados; la tendencia falsa a dejar de lado aquellos camaradas que, por falta principalmente de comprensión propia y de una ayuda suficiente, no dan muestras de la actividad necesaria en la vida del Partido, o entregan sus cotizaciones irregularmente; etc., etc. Es conveniente advertir que la discusión a este respecto, no deberá tener

un carácter general, abstracto; sino particular, concreto. Cada organización del Partido deberá examinar cómo se reflejan estos males y defectos en ella misma, en cada militante. Y esforzarse seriamente en encontrar las formas para corregirlos.

Y al examinar su propia actividad, cada organización del Partido someterá también a juicio crítico, con el espíritu constructivo que caracteriza al Partido, el trabajo de los órganos superiores correspondientes, discutiendo en qué medida éstos cumplen sus obligaciones generales y orientan y ayudan a las organizaciones de base, para aportar las sugerencias y correcciones convenientes.

Hay que discutir cómo elevar la vida política de cada organización del Partido, cómo ésta debe basarse precisamente en el término de la discusión, en primer lugar, al final, a las tareas prácticas correspondientes.

Hay que examinar también nuestras debilidades en el frente ideológico al que, como dice la camarada Dolores justamente, no le prestamos la debida atención. En la corrección de esta debilidad, está la clave de la corrección eficaz de la mayor parte de las debilidades e insuficiencias actuales del Partido. Para un comunista, el estudio constante de nuestra ideología marxista-leninista-stalinista, no es una cuestión complementaria. Es la cuestión principal.

6).- Atención particular hay que conceder a los problemas de la vigilancia revolucionaria. La necesidad de esta vigilancia ha sido siempre colocada en un primer plano por el Partido. En las circunstancias presentes, tan agudas y preñadas de peligros, esta necesidad es vital. En este terreno, la lucha implacable contra la banda de espías y provocadores titistas, comorristas y otros de igual calaña, debe ser sostenida sin descanso. El fin de estos bandidos, a sueldo del imperialismo y del franquismo, es tratar, por todos los medios de infiltrarse en el Partido, descomponerle, desarmarlo. Con tal objeto, buscan la relación con antiguos miembros del Partido que fueron expulsados de nuestras filas por haberse descompuesto o por haber traicionado. Algunos de estos expulsados mantienen vínculos de relación con militantes honestos del Partido que no se dan cuenta del peligro, ni del mal que causan o pueden causar con esta relación. Las organizaciones del Partido, sin excepción, deben colocar sobre la mesa de discusión cuantas situaciones concretas se han producido o producen en su área de acción y dotar hasta el último militante del intransigente espíritu de vigilancia que es indispensable para inmunizar al Partido y preservar a las masas del trabajo corrosivo y traicionero de estas bandas de espías y de provocadores de toda laya.

El informe de la camarada Dolores, Secretario General del Partido, va dirigido, naturalmente, al Partido en primer término. Pero no hace falta insistir en que este informe es también para readaptarse a las masas. Estas deben conocerle también y dar sus opiniones sobre él. Habrá, pues, que examinar concretamente como difundirle ampliamente entre las masas, cómo ir a recoger sus opiniones, a discutir con ellas, a aclarar las dudas e incomprendiones que pudieran surgir, a conseguir, en definitiva, que las masas lo aprueben, lo hagan suyo.

## ESPAÑOLES

### ¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Existe diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.



# ¡Reforcemos la campaña por la libertad de LOPEZ RAIMUNDO y de sus compañeros, por la libertad de todos los presos políticos!

MUNDO OBRERO eleva constantemente su voz en defensa de los presos antifranquistas, sometidos durante largos años a la crueldad y sadismo del régimen franquista.

Hemos publicado recientemente el emocionante llamamiento de los presos políticos a la opinión pública mundial en el cual se denuncia el salvajismo del régimen carcelario del franquismo.

Hemos denunciado con hechos irrefutables los horribles crímenes que se cometen en la cárcel de Cuéllar (Segovia), convertida por los franquistas en un verdadero campo de exterminio, camuflado bajo el nombre de "Sanatorio".

En nuestro último número, hemos denunciado el peligro que amenaza a los heroicos presos de Burgos de ser deportados al Sahara.

En los primeros días de febrero, un Consejo de Guerra franquista ha condenado a muerte en Barcelona a nueve trabajadores cenetistas, y a duras penas de presidio a veintinueve más.

¡Urge la movilización de todo el pueblo para impedir este nuevo crimen del franquismo, para salvar la vida de estos antifascistas!

Respondiendo al llamamiento de MUNDO OBRERO, millones de españoles y de democratas en todo el mundo se han movilizado exigiendo la libertad de López Raimundo y de sus compañeros.

Es necesario intensificar la campaña por su liberación.

¡Que de todos los rincones de España se levante potente la voz de nuestro pueblo en defensa de los heroicos organizadores de la huelga de Barcelona!

¡Exigid por todos los medios su inmediata libertad!

La defensa de los presos antifranquistas

debe convertirse en una bandera de unidad en la lucha de todos los españoles que desean acabar con el odioso régimen y hacer de España un país democrático e independiente.

## Emocionante saludo a López Raimundo de la Confederación del Trabajo de China

La potente organización sindical de la clase obrera china ha enviado a López Raimundo y a sus compañeros la siguiente carta:

"La clase obrera china tiene conocimiento, con indignación, de que Vd. ha sido encarcelado y torturado cruelmente por los bandidos fascistas. Nosotros, en nombre de los trabajadores de China, le expresamos a Vd. a y sus compañeros nuestra profunda simpatía y nuestra fuerte solidaridad.

Vuestra valiente lucha del mes de marzo ha asestado un fuerte golpe al régimen fascista de Franco y ha alentado al proletariado y a los partidarios de la paz en todo el mundo. Las gentes honradas del mundo no olvidarán nunca vuestras heroicas acciones. El gobierno de Franco trata cínicamente de privaros de vuestros derechos fundamentales, para vengarse de su derrota. Esta conducta reaccionaria ha despertado la justa indignación del proletariado y de los amantes de la paz en todo el mundo. La clase obrera china os apoya firmemente hasta la consecución de vuestra libertad. Os deseamos grandes éxitos en vuestra lucha contra el régimen de Franco.

La Confederación China del Trabajo"

# Más mineros muertos por culpa del franquismo

El 2 de febrero pasado, se hundió una galería en las minas de potasa de Cardona (Barcelona); siete mineros quedaron sepultados, de los cuales cinco han resultado muertos y dos heridos.

¿Cuáles son las causas del hundimiento? La rapacidad insaciable de los grandes financieros franquistas, para los cuales la vida de un trabajador vale menos que la de una de las mulas empleadas en las minas. ¡2.000 pesetas por hombre! ¡Esa es la cotización en la bolsa franquista de la vida de un minero! ¡Eso es lo que han entregado los verdugos falangistas a las familias de los cinco mineros muertos!

Mientras tanto, los beneficios capitalistas se elevan en proporciones fabulosas. La mina en la que se ha producido el hundimiento pertenece a la Unión Española de Explosivos. El capital de este potente trust ha pasado de 80 millones en 1939 a 416 millones en 1951; sus beneficios, de 6 millones en 1925 a 63 millones en 1950; y sus reservas, de 9 millones en 1944 a 94 millones y medio en 1950. Como dice en su informe del 25 de octubre de 1951 nuestra camarada Dolores Ibarri: "Frente a las mentiras franquistas, la verdad está ahí en esas cifras; en esos millones de pesetas de beneficios acumulados por ese pequeño grupo de banqueros, de financieros, de grandes industriales y terratenientes; beneficios succionados de la médula del pueblo, de la médula de todas las clases modestas por ese monstruoso pulpo de millares de tentáculos que se llama oligarquía financiera, a cuyo servicio está el régimen franquista".

La Unión Española de Explosivos solo tiene de española el nombre: es una (Pasa a la pág.7)

descontento acumulado, en el trabajo de años del Partido. Pero esa táctica abrió el camino, preparó el terreno, en el cual el estallido llegó a producirse con la unidad y la fuerza conocida.

La táctica de la combinación del trabajo ilegal con la utilización de todas las posibilidades legales de ligarse con las masas, experimentada en Barcelona, ha dado frutos que confirman su justeza. Y esa experiencia debemos generalizarla en todo el país audazmente.

La camarada Dolores Ibarri en su artículo "La lucha del pueblo español contra el franquismo" y en su informe ante un grupo de dirigentes "Por la paz, la independencia nacional y la democracia" plantea la perspectiva de grandes luchas que conducirán al derrumbamiento del régimen franquista. Pero esas luchas hay que prepararlas. Y en su preparación entran una serie de escaramuzas, pequeñas y medianas, que deberán desarrollarse principalmente en fábricas, empresas y lugares de trabajo, aprovechando todas las posibilidades, sin exponer la vanguardia aislada a los golpes del enemigo, atrayendo a la lucha a las masas unidas.

Sería un grave error pensar que después de las huelgas de la primavera pasada todas las luchas que han de producirse vestirán ya únicamente el carácter de grandes acciones generalizadas de masas. Una serie de cuestiones de gran importancia para la clase obrera hoy, como el salario mínimo vital, la jornada de ocho horas y la lucha contra las primas y destajos, pueden y deben ser llevadas al seno mismo de las organizaciones de masa legales y partir de ahí para iniciar la acción, desarrollándola y elevándola en su transcurso progresivamente hacia formas más amplias y abiertas de luchas.

Los comunistas debemos trabajar con ahinco y perseverancia para generalizar las experiencias adquiridas por los camaradas catalanes en la combinación de la lucha clandestina y la utilización de las posibilidades legales. Es esa una de las planchas que no podemos abandonar, cuando nuestra preocupación debe ser estrechar los lazos que nos unen a las masas, unir y organizar a éstas y preparar los grandes combates futuros, protegiendo y cubriendo nuestra organización de Partido, a fin de asegurar su papel dirigente en los momentos decisivos. Hay que acosar y rodear por todas partes y desde todas las posiciones a este régimen de guerra, hambre y terror que vende y asesina a nuestro pueblo.

# APROVECHEMOS LA EXPERIENCIA...

(Viene de la pág.1)

obrereros para levantarlos en defensa de sus reivindicaciones de clase y contra el propio régimen zarista. Los bolcheviques no vacilaron en penetrar en las organizaciones legales por inocuas que fueran, para realizar allí un trabajo de educación y de proselitismo entre las masas.

Siguiendo el ejemplo de los bolcheviques, los comunistas españoles al mismo tiempo que desplegamos una gran labor de agitación y propaganda entre las masas a través de nuestra prensa y publicaciones, divulgando la política y las consignas del Partido, realizando en el fuego de la lucha las condiciones para la unidad de la clase obrera y de todas las fuerzas antifranquistas en un Frente Nacional, debemos penetrar en las organizaciones legales de masa y realizar allí nuestro trabajo. A esas organizaciones los comunistas vamos a aprovechar las posibilidades de reforzar nuestro contacto con los obreros; a utilizar las más pequeñas briznas de la "legalidad" franquista para unir a los obreros en la lucha por sus reivindicaciones y elevar su conciencia; para desenmascarar la demagogia de los jerarcas falangistas y su condición de servidores incondicionales de los patronos; para unir esas organizaciones fascistas y hacerlas saltar.

La justeza de esta táctica ha sido puesta en evidencia por nuestra propia lucha. La huelga de marzo en Barcelona sorprendió a muchos por su unanimidad y su combatividad. Durante esa huelga apareció con claridad que independientemente de los defectos e insuficiencias de otro orden, el Partido se hallaba estrechamente vinculado a las masas. El papel jugado por TREBALL y MUNDO OBRERO, y por otros medios de propaganda y agitación ha sido muy grande en este resultado, pero también ha sido de una enorme importancia la labor del Partido en las fábricas, dentro de los sindicatos verticales.

Con anterioridad a las huelgas, los camaradas del P.S.U.C. de Barcelona, aplicando los cambios tácticos decididos por el Partido, habían desplegado una gran actividad en las fábricas, uniéndose a los obreros para luchar por sus reivindicaciones. Aprovechando ciertas disposiciones demagógicas de la "legislación" franquista, que no se

han cumplido jamás, nuestros camaradas orientaron a los obreros a reclamar en cada fábrica el cumplimiento de esas disposiciones. De esa manera los obreros sin salir del terreno "legal" abrieron la lucha contra los abusos patronales y franquistas; este hecho de no salir del terreno legal permitió a los obreros de vanguardia y en primer término a nuestros camaradas, unir en esas acciones incluso a los obreros más atrasados y menos conscientes. De esta forma surgieron en casi todas las fábricas una serie de acciones, aparentemente sin importancia; pero eran una forma de unir y movilizar a toda la clase obrera, de romper con el marasmo anterior. Los obreros comenzaban luchando unidos sobre un terreno legal; mas el desarrollo de esas mismas acciones les enseñaba que eso no bastaba, su propia experiencia les impulsaba a salir de la legalidad franquista e incluir reivindicaciones y utilizar formas que ya no eran legales e ir a luchas más amplias.

A través de esas pequeñas acciones los comunistas establecieron relaciones de unidad en las fábricas con obreros de tendencia cenetista, católicos y sin partido; comenzaron a forjarse los fuertes lazos de unidad que se pusieron de manifiesto en las jornadas de marzo del año pasado.

Gracias al trabajo de los comunistas y de otros obreros la farsa de las elecciones de enlaces sindicales celebradas a fines de 1950, se convirtió en numerosas fábricas de Barcelona en una batalla de la clase obrera contra los patronos y los jerarcas sindicales falangistas. Los obreros unidos impusieron en muchas fábricas que se llevaron a cabo las elecciones y designaron representantes suyos a auténticos obreros, frente a los lacayos que los patronos y jerarcas pretendían hacer elegir.

Todas estas acciones desarrolladas en los sindicatos verticales y aprovechando los resquicios de "legalidad" templaron, aleccionaron y unieron a la clase obrera, la impulsaron a acciones de clase más elevadas en fábricas y lugares de trabajo y contribuyeron a preparar las condiciones para la gran huelga de marzo en Barcelona.

Es evidente que la táctica señalada no fué y no podía ser la causa de esa gran huelga: las causas estaban en el profundo



# EL XXVII ANIVERSARIO DE Informe del camarada P. POSPELOV en la

V eintiocho años han transcurrido desde la luctuosa jornada en que nos abandonó Vladimir Ilitch Lenin, uno de los mayores genios de la humanidad, guía amado, padre y educador de los trabajadores del mundo entero.

La inmortal doctrina de Lenin, desarrollada por el gran continuador de su obra, el camarada Stalin, reina hoy en el espíritu y el corazón de la humanidad trabajadora, indica a la humanidad la vía de su emancipación de las cadenas del capitalismo, la vía de la renovación del mundo sobre la base del socialismo. El leninismo, marxismo de la época del imperialismo y de las revoluciones proletarias, confirma más y más cada año su inmensa fuerza victoriosa, sirve de brújula fiel y de faro a todos los que edifican el socialismo y el comunismo, a todos los que luchan contra el imperialismo, contra la esclavitud capitalista.

En el primer aniversario de la muerte de Lenin, el camarada Stalin escribía:

"Recordad, amad, estudiad a Ilitch, a nuestro maestro, a nuestro jefe.

Luchad y venced a los enemigos interiores y exteriores, como lo hacía Ilitch.

Construid la nueva vida, las nuevas con-

## I. - El Partido marxista de nuevo tipo, gran fuerza de transformación social.

Durante largos años, Lenin y Stalin han luchado contra los oportunistas, por crear un partido marxista revolucionario de nuevo tipo, radicalmente diferente de los antiguos partidos reformistas de la IIª Internacional. Han luchado por la creación de un partido capaz de guiar al proletariado hacia la conquista del Poder, capaz de llevar a cabo la renovación del mundo sobre la base del socialismo.

Hace algunos días, el 18 de enero de 1952, fué el 40 aniversario de una fecha de primera importancia en la vida de nuestro Partido, la Conferencia de Praga de 1912, que expulsó del partido de la clase obrera a los traidores mencheviques y dió forma a la existencia independiente del Partido Bolchevique, estableciendo las bases de un partido revolucionario marxista de nuevo tipo, el partido del leninismo.

Al estallar la primera guerra mundial, los partidos reformistas de la IIª Internacional, corrompidos políticamente por los líderes oportunistas, agentes de la burguesía en el movimiento obrero, traicionaron la causa de la solidaridad internacional de los obreros, apoyaron la guerra imperialista bajo la consigna engañosa de la "defensa de la patria", pero de hecho al servicio de los intereses rapaces, bandidoscos, de los imperialistas.

Sólo el Partido Bolchevique, partido marxista revolucionario de nuevo tipo, salvó la bandera de la solidaridad internacional de los obreros, se levantó contra la guerra imperialista, por el derrumbamiento de los gobiernos imperialistas, por una salida revolucionaria a la guerra imperialista.

Durante la guerra, el Partido de Lenin y Stalin se armó ideológicamente con la doctrina leninista sobre las guerras justas e injustas, sobre las formas de lucha contra la guerra imperialista. El Partido se armó con la genial teoría leninista sobre la posibilidad de la victoria del socialismo primero en algunos países, o incluso en un solo país capitalista.

En los días que siguieron a las jornadas de julio de 1917, en uno de los momentos más difíciles de la historia de nuestro Partido, cuando éste se hallaba ferozmente perseguido por el gobierno imperialista de Kerenski, Lenin, que había pasado a la clandestinidad, exaltó en los términos siguientes al Partido Bolchevique: "Ponemos en él nuestra confianza, vemos en él la inteligencia, el honor y la conciencia de nuestra época". (V. Lenin. Obras, tomo 25, página 239).

En la época del imperialismo, cuando los multimillonarios y millonarios, presos de demencia política y de una sed monstruosa de superbeneficios adquiridos con la guerra, han condenado a los pueblos a las guerras imperialistas, a calamidades y sufrimientos inenarrables, Lenin veía en el Partido Comunista a la inteligencia de nuestra época. Veía en él la gran fuerza capaz de indicar a los pueblos la vía para acabar con las guerras imperialistas, capaz de conducir a los pueblos en esa lucha.

En la época del imperialismo, cuando el

diciones de existencia, la nueva cultura, como lo hacía Ilitch.

Nunca rehuyáis las pequeñas cosas en el trabajo, pues con las pequeñas cosas se hacen las grandes; en esto consiste uno de los importantes legados de Ilitch".

Guiados por el gran Partido de Lenin y Stalin, los soviéticos han logrado para la causa del socialismo victorias de un alcance histórico mundial, porque han luchado y han vencido a los enemigos interiores y exteriores, porque han edificado una vida nueva como lo enseñaba Ilitch, siguiendo los consejos inmortales de Lenin.

La garantía de la invencibilidad del Partido Comunista y del pueblo soviético reside en que siguen en todo los consejos de Lenin, en que se guían en toda su actividad por las indicaciones clarividentes del gran continuador de la obra de Lenin, el camarada Stalin. (Prolongados aplausos).

capitalismo moribundo y putrefacto acumula los más vergonzosos y salvajes crímenes para perpetuar el poder tambaleante de los esclavistas capitalistas, cuando las nociones mismas de honor y de conciencia son consideradas como una vana "quimera" por los imperialistas. Lenin veía en el Partido Comunista la conciencia incorruptible de nuestra época, la gran fuerza que salva la vida, el honor y la libertad de los pueblos.

En 1917, Lenin y Stalin vieron que la cadena del imperialismo podía ser rota primeramente en Rusia. Por ello, los guías de la revolución Lenin y Stalin, condujeron decididamente al Partido y a la clase obrera a la victoria de la revolución socialista bajo la consigna: "Todo el poder a los Soviets". El Partido de los bolcheviques supo desenmascarar a los ojos del pueblo a los partidos de los terratenientes y de los capitalistas (centurias negras, cadetes) a los partidos conciliadores pequeño-burgueses (socialistas-revolucionarios, mencheviques y otros) convertidos en defensores de los capitalistas y de los terratenientes, en lacayos de los imperialistas. El Partido de Lenin y de Stalin conquistó la confianza de la mayoría del pueblo, llegó al Poder porque demostró ser de hecho el único partido que combatía a los terratenientes y a los capitalistas, el único partido capaz de poner término a la guerra imperialista, a la dominación de los capitalistas y terratenientes, el único Partido capaz de asegurar un verdadero Poder popular.

"Nosotros, Partido Bolchevique, hemos convencido a Rusia, ha escrito Lenin. Hemos arrebatado Rusia a los ricos para los pobres, a los explotadores, para los trabajadores". (V. Lenin. Obras, tomo 27, página 214).

En su histórica intervención del 26 de octubre de 1917, en la que exponía las razones del decreto sobre la paz, Lenin ha definido de forma genial los orígenes de la fuerza invencible del joven Estado proletario, a saber, la conciencia de las masas. Lenin ha mostrado que nuestra concepción de la fuerza difería en su principio mismo de la concepción burguesa de la fuerza.

"La fuerza se demuestra, en opinión de la burguesía, cuando las masas van ciegamente al matadero, obedeciendo las órdenes de los gobiernos imperialistas. La burguesía no reconoce como fuerte a un Estado sino cuando éste puede, haciendo uso de todo el poder del aparato gubernamental, obligar a las masas a ir adonde lo desean los gobernantes burgueses. Nuestra concepción de la fuerza es muy distinta. Nosotros creemos que la conciencia de las masas es la que determina la fortaleza del Estado. Este es fuerte cuando las masas lo saben todo, pueden juzgarlo todo y lo hacen todo conscientemente". (V. Lenin. Obras, tomo 26, página 224)

Toda la historia del Estado soviético, creado por el genio de Lenin, demuestra que es fuerte gracias a la conciencia de las masas que defienden su patria socialista con la mayor firmeza.

"Nosotros somos "defensistas" ahora, desde el 25 de octubre de 1917 -indicaba Lenin-, desde ese día estamos por la defen-

sa de la patria, porque hemos demostrado con los hechos nuestra ruptura con el imperialismo". (V. Lenin. Obras, tomo 27, página 42).

La guerra civil que nos fué impuesta por las clases de los terratenientes y de los capitalistas derrotadas durante la revolución, así como por los Estados imperialistas que habían desencadenado la intervención armada contra nuestro país, se terminó con la victoria del pueblo soviético. Los planes de los imperialistas americanos, británicos, franceses y otros, los planes de los Hoover y de los Urquhart, que soñaban con desmembrar y esclavizar a Rusia, han fracasado. El pueblo soviético ha expulsado de su territorio a los ocupantes extranjeros que habían causado a nuestro pueblo sufrimientos terribles e invidables, y daños materiales inmensos.

La República soviética triunfó sobre las hordas de los intervencionistas y de los guardias blancos porque tanto en el frente como en la retaguardia del Ejército Rojo, el núcleo dirigente estaba formado por el Partido de Lenin y de Stalin, fuerte gracias a su unidad y cohesión, sin igual en el arte de organizar a las amplias masas.

"Si Rusia ha hecho frente al ataque del imperialismo mundial -ha dicho el camarada Stalin en 1921-, si ha alcanzado una serie de éxitos muy importantes en los frentes exteriores, si en dos o tres años ha encontrado en su seno la fuerza que hace tambalearse los cimientos del imperialismo mundial, lo debe entre otras cosas al Partido Comunista, unido, templado en los combates y forjado de sólido acero, al Partido que jamás ha corrido tras el número de sus adherentes y que siempre ha tenido como preocupación principal el mejorar su composición cualitativa". (J. Stalin. Obras, tomo 5, página 99).

Desde los primeros años de su existencia, el Estado Soviético ha mostrado su inmensa fuerza política y moral, su solidez y su estabilidad, a pesar de que en el terreno técnico y económico nuestro país era entonces un país atrasado y débil en relación con los más potentes Estados capitalistas.

Al hacer el balance del camino recorrido por el Partido y el Estado de los Soviets, Lenin decía en el XI Congreso del Partido:

"...lo que ha sido conquistado por la revolución rusa es imprescriptible. Ninguna fuerza puede suprimirlo, lo mismo que ninguna fuerza en el mundo puede deshacer lo que el Estado Soviético ha creado. Es una victoria histórica mundial". (V. Lenin, Obras, tomo 33, página 270)

En su último discurso en la sesión plenaria del Soviet de Moscú, Lenin dijo con una confianza inquebrantable que el "socialismo ya no era una cuestión de un porvenir lejano", que nuestro Partido sabría conducir al pueblo a la victoria del socialismo.

Bajo la dirección de Lenin y Stalin, el Partido ha realizado con éxito en su política un viraje decisivo como el paso del "comunismo de guerra" a la nueva política económica, a la política de utilización de las relaciones mercantiles para reforzar la alianza de los obreros y de los campesinos, para eliminar los elementos capitalistas y construir los cimientos de la economía socialista.

Las previsiones del gran Lenin se han realizado, sus preceptos sobre la edificación de la sociedad socialista se han cumplido. El Partido Comunista, bajo la sabia dirección del camarada Stalin, ha defendido los preceptos de Lenin contra todos los ataques de los enemigos del leninismo. Ha sabido inspirar al pueblo soviético para la realización de los grandes objetivos de la edificación de la sociedad socialista en nuestro país, ha derrotado a todos los enemigos del socialismo, ha desbaratado sus intentos de sabotear la industrialización socialista y la colectivización de la agricultura, ha conducido nuestro país a la victoria del socialismo. En un plazo histórico extraordinariamente corto, durante los años de los quinquenios stalinianos, sobre la base del régimen soviético y del gran



# LA MUERTE DE V. I. LENIN

## sesión conmemorativa celebrada en Moscú

impetu en el trabajo de las masas populares, nuestro país ha liquidado su retraso técnico, económico y cultural; de país agrario atrasado se ha convertido en un potente Estado socialista industrial y koljosiario.

El potencial técnico y económico del país del socialismo, incrementado en inmensas proporciones, junto a la invencible fuerza moral y política del pueblo soviético, han permitido no sólo hacer frente a la perversa agresión de la Alemania hitleriana, que tenía a su disposición la técnica y la economía de toda Europa ocupada, sino también aplastar a la Alemania fascista y al Japón imperialista, liberar a los pueblos de Europa del yugo fascista. Se puede afirmar sin vacilación que sólo el Estado de los Soviets, fuerte gracias a la conciencia de las masas y a la unidad moral y política del pueblo, sólo los patriotas soviéticos, guiados por el Partido de Lenin y Stalin, han podido pasar por las terribles pruebas del primer período de la guerra y alcanzar una victoria completa sobre el fascismo alemán, el peor enemigo de la humanidad.

La victoria histórica, de alcance mundial, de la Unión Soviética sobre la Alemania fascista y el Japón imperialista ha permitido a los pueblos de diversos países de Europa y de Asia tomar en sus manos sus propios destinos; ha facilitado la victoria del régimen de democracia popular en varios países de Europa del Centro y del Sureste; ha facilitado la victoria de la gran revolución popular en China. Toda la situación internacional ha sufrido una transformación radical. Se ha constituido el potente campo de la paz, del socialismo y de la democracia. La correlación de fuerzas entre los sistemas capitalista y socialista ha cambiado. La obra de renovación del mundo sobre la base de la democracia y del socia-

## II.- El Partido de Lenin y Stalin conduce al pueblo soviético hacia el comunismo.

Vivimos en la gran época staliniana de terminación de la edificación de la sociedad socialista y de paso gradual al comunismo.

"La humanidad -escribió Lenin en su artículo 'Las tareas del proletariado en nuestra revolución'-, sólo puede pasar del capitalismo directamente al socialismo, es decir, al régimen de propiedad común de los medios de producción y de distribución de los productos con arreglo al trabajo rendido por cada cual. Nuestro Partido ve más lejos; afirma que el socialismo, necesariamente, deberá ir transformándose de un modo gradual, hasta llegar al comunismo, en cuya bandera campea este lema: 'De cada uno según su capacidad, a cada uno según sus necesidades'". (V. Lenin. Obras, tomo 24, página 62).

Lenin ha indicado que para el paso al comunismo hay que dar a toda la economía del país la base técnica más avanzada.

"El comunismo, es el Poder de los Soviets más la electrificación de todo el país", precisó Lenin en varias ocasiones.

Lenin decía que "el comunismo implica una productividad del trabajo superior al rendimiento capitalista, de obreros conscientes, asociados, que aprovechan la técnica moderna". (V. Lenin. Obras, tomo 29, página 394).

Lenin ha indicado que para el paso gradual al comunismo son indispensables las siguientes condiciones esenciales:

a) la obtención de una productividad superior del trabajo sobre la base de una técnica nueva, superior, en la industria como en la agricultura; sobre la base del desarrollo constante de las fuerzas productivas;

b) la formación de la conciencia comunista, la formación del hombre nuevo para quien el trabajo se convierte en una "necesidad esencial de su vida".

El camarada Stalin ha desarrollado la teoría de Lenin sobre la posibilidad de edificar el socialismo en un solo país; ha llegado a la conclusión teórica genial de que es posible edificar el comunismo en nuestro país, incluso en el caso de subsistir el cerco capitalista. Esta conclusión ha abierto ante el Partido y el pueblo soviético una gran perspectiva de lucha por la victoria del comunismo.

Todo el pueblo soviético trabaja con un

lismo ha progresado.

El pueblo soviético y toda la humanidad progresiva estarán siempre llenos de gratitud y agradecimiento al camarada Stalin, gran inspirador y organizador de todas nuestras victorias, cuyo genio de hombre político, de organizador y de estratega ha salvado el porvenir de la humanidad. (Fuerzas y prolongados aplausos).

En toda su actividad para la transformación revolucionaria de la sociedad, el partido marxista de nuevo tipo se inspira en las leyes científicamente descubiertas del desarrollo social, en la gran ciencia del marxismo-leninismo. Esta es la inmensa ventaja de nuestro Partido y de los partidos comunistas y obreros hermanos sobre todos los partidos burgueses y pequeño-burgueses, conciliadores.

"Sólo nuestro Partido sabe hacia adónde hay que llevar las cosas, y las lleva victoriosamente hacia adelante -indica el camarada Stalin-. ¿A qué debe nuestro Partido esta ventaja? Lo debe a que es un Partido marxista, un Partido leninista. Lo debe a la doctrina de Marx, Engels, Lenin, en la que se inspira para su trabajo. Está fuera de duda -enseña el camarada Stalin-, que mientras sigamos siendo fieles a esta doctrina, mientras sepamos manejar esta brújula, obtendremos éxitos en nuestro trabajo". (J. Stalin. Obras, tomo 13, página 377).

Toda la marcha de la historia ha confirmado y confirma las palabras de Lenin de que el bolchevismo ha mostrado el camino justo a seguir para escapar a los horrores de la guerra y del imperialismo. La gran experiencia histórica y el ejemplo del Partido de Lenin y Stalin inspiran a los partidos comunistas hermanos que realizan la obra de renovación del mundo sobre la base del socialismo.

inmenso entusiasmo creador en las grandes obras stalinianas del comunismo, en las potentes centrales hidroeléctricas, en los gigantes canales de irrigación. Las grandes obras del comunismo y la feliz realización del plan de transformación de la naturaleza, constituyen uno de los eslabones esenciales de la creación de la base material y técnica del comunismo. Veremos surgir en nuestro país nuevas fuentes de crecimiento de la riqueza social y de los bienes materiales, nuevas fuentes de abundancia de productos alimenticios y de vestidos. Veremos atenuarse sensiblemente la dependencia de la agricultura de los caprichos de la naturaleza; los constructores del comunismo se harán cada vez más dueños de la naturaleza. Veremos cumplirse la célebre predicción de Engels de que los hombres, al hacerse dueños de su existencia social, "se harán por ello mismo dueños de la naturaleza".

En la época de la edificación del comunismo, vemos cómo se perfecciona cada vez más el utillaje de la industria, de la agricultura, de los transportes, de la construcción, gracias a una técnica nueva, superior, que permite mecanizar los procesos de producción que exigen una mano de obra abundante, facilitar el trabajo y asegurar el aumento constante de la productividad del trabajo.

En el régimen burgués, el empleo de las máquinas se halla limitado por las sordidas consideraciones del capitalista, que sólo emplea la máquina si ésta le procura un incremento de beneficios. En el socialismo, y sobre todo en la época del paso gradual del socialismo al comunismo, el papel de las máquinas y de la nueva técnica se eleva más y más. Así se cumple la predicción de Marx, de que "en una sociedad comunista, el empleo de las máquinas tendría una amplitud muy distinta que en la sociedad burguesa". ("El Capital", libro I, página 399, edición de 1951).

El arte de utilizar las máquinas más complejas y los métodos de trabajo de vanguardia, la lucha por un alto nivel de la producción, el arte de aplicar a la producción la ciencia y los conocimientos técnicos, las iniciativas creadoras, la pre-ocupación por acelerar el ritmo de la pro-

ducción garantizando a la vez una calidad superior, la lucha por la economía de las materias primas, de la energía eléctrica, del combustible y de los materiales, tales son los rasgos característicos de la emulación socialista en la etapa actual. Los constructores del comunismo recuerdan y ponen en práctica uno de los preceptos esenciales de Lenin, subrayado por el camarada Stalin, de no rehuir nunca las pequeñas cosas en el trabajo, "pues con las pequeñas cosas se hacen las grandes". Los minutos y los segundos economizados, los gramos y los kilos de materias primas y de materiales economizados, multiplicados por la inmensa envergadura de nuestras empresas y de nuestro país, se convierten en valores considerables, de centenares de miles de millones.

La educación comunista de los trabajadores es una tarea de primer plano en la lucha por la edificación de la sociedad comunista. El trabajo concienzudo de cada soviético según sus capacidades es una de las condiciones esenciales del paso gradual a la sociedad comunista, en la cual el trabajo se convertirá en la primera necesidad de la vida de cada miembro de la colectividad, en la cual será posible, gracias a la madurez de la conciencia y a la abundancia absoluta de los bienes materiales, pasar progresivamente a su reparto según las necesidades de cada cual.

La condición esencial de la marcha victoriosa del pueblo soviético hacia el comunismo, es el desarrollo incesante y la consolidación de la propiedad socialista colectiva, la lucha contra las supervivencias del capitalismo. El Partido Comunista y el Estado soviético enseñan a los soviéticos a cuidarse de la propiedad socialista. Luchan sin descanso contra la incuria, el desperdicio, la negligencia criminal hacia la propiedad socialista colectiva, contra todas las tendencias nocivas para el Estado.

Bajo la dirección del Partido de Lenin y Stalin, el pueblo soviético edifica con éxito la sociedad comunista. La realización antes de plazo del primer quinquenio de post-guerra, hecho que tiene una inmensa importancia internacional, es un gran paso en la edificación de la base material y técnica del comunismo.

Las realizaciones de los pueblos de la Unión Soviética que han llevado a cabo el plan del quinquenio de post-guerra, que han alcanzado en 1951 nuevas y brillantes victorias en el frente de la edificación del comunismo, no sólo han incrementado la potencia de las fuerzas de la paz y de la democracia en el mundo, sino que también han abierto ante los pueblos de todos los países las perspectivas de un porvenir radiante.

Ahora podemos afirmar que el comunismo no es ya una cuestión del porvenir lejano; nace y nacerá del gran trabajo creador de los soviéticos, de los nuevos éxitos de nuestra ciencia y de nuestra técnica, del crecimiento constante de la productividad del trabajo, de la elevación del nivel material y cultural de los soviéticos.

Si el sistema socialista ha demostrado ya en los hechos su superioridad indiscutible sobre el sistema capitalista, la superioridad de la sociedad comunista -que nace progresivamente del socialismo- sobre el régimen capitalista aparecerá con tanta mayor evidencia.

## III.- El socialismo y la democracia son invencibles.

Cuando nació y se reforzaba la joven República de los Soviets, Lenin dijo en el III Congreso de los Soviets de Rusia, en enero de 1918, que el movimiento desencadenado por los pueblos en pro del socialismo, y en cuya vanguardia marcha la clase obrera rusa, es invencible.

"Nuestra República socialista de los Soviets -indicaba Lenin- se levantará firmemente como la antorcha del socialismo internacional y como un ejemplo para todas las masas trabajadoras. Allí hay la pelea, la guerra, la efusión de sangre, la muerte de millones de hombres, la explotación del capital; aquí, una verdadera política de paz y la República Socialista de los Soviets". (V. Lenin. Obras, tomo 26, página 429).

Jamás se había puesto tan de relieve el gran contraste, la gran oposición entre los  
(Pasa a la pág. 6)



# Informe del camarada P. POSPELOV

(Viene de la pág. 5)

dos mundos: el mundo del capitalismo agonizante y en putrefacción que empuja a la humanidad hacia el abismo de nuevas guerras de exterminio, y el mundo del socialismo que ha mostrado su invencible fuerza vital, que realiza una consecuente política leninista-stalinista de paz, que es la única esperanza de la humanidad.

En el campo del capitalismo, vemos la carrera desenfrenada de armamentos, un desperdicio insensato de fuerzas productivas, los llamamientos monstruosos a una nueva guerra, la apología de la feroz "ley de la selva", de la "política de fuerza" imperialista, la apología del banditismo, de la muerte y de la destrucción.

En el campo del capitalismo asistimos a un reforzamiento inaudito de la explotación capitalista, de la opresión nacional, la exacerbación de odios raciales y nacionales, el renacimiento del fascismo, la agravación incesante de la situación de los trabajadores, consecuencia de la política de carrera de armamentos, del aumento de los precios y de la inflación.

Incluso en la prensa burguesa americana, comienzan a elevarse voces para condenar un régimen insensato, vergonzoso e inhumano, tendente a hacer de la guerra un "business", una empresa lucrativa, un medio formidable de enriquecimiento y de sostenimiento artificial de la economía capitalista en putrefacción.

Recientemente, el periódico americano de provincia "News", ha publicado una carta del general americano retirado Holdridge que denuncia la propaganda embustera de la prensa americana y declara: "La guerra es el negocio de América. El "trust" de los asesinatos" se ha convertido en nuestra principal empresa, a ella dedicamos cien mil millones de dólares al año. Si de golpe nos viésemos privados de esta fuente de beneficios, nuestra economía se derrumbaría en un solo día".

Tales confesiones empiezan a aparecer en la prensa americana.

En el campo del socialismo y de la democracia, lo que hay es una verdadera política de paz y la lucha por la paz, la ausencia de hombres o de grupos interesados en la guerra, el desarrollo impetuoso de las fuerzas productivas, una política de igualdad en derechos y de amistad entre los pueblos, las grandes obras que transforman la naturaleza, el entusiasmo en el trabajo pacífico que edifica y que crea. En el campo del socialismo, mejora incesantemente el nivel de vida material y cultural de los trabajadores, se produce una marcha ininterrumpida hacia adelante basada en la ayuda recíproca, fraternal de todos los países y pueblos que forman parte del campo del socialismo y de la democracia. Las inmensas ventajas de la vía socialista de desarrollo se ven hoy confirmadas no sólo por la experiencia histórica de la Unión Soviética, sino también por la experiencia de los países de democracia popular.

Lenin decía en 1922 que los gobiernos capitalistas juzgaban la guerra imperialista "sin ver más allá de sus narices", sin comprender a qué consecuencias conducen las contradicciones y calamidades de la guerra.

"Nosotros, comunistas -decía Lenin- hemos dicho que juzgamos la guerra de manera más profunda y más justa, que sus contradicciones y calamidades ejercen una acción infinitamente más amplia de lo que suponen los Estados capitalistas. Y, al considerar a los países burgueses vencedores, hemos dicho: aun tendrán más de una ocasión de acordarse de nuestra apreciación sobre la guerra y sus consecuencias". (V. Lenin. Obras, tomo 33, páginas 188 y 189).

En 1926, cuando la burguesía internacional comenzaba ya a preparar la segunda guerra mundial, el camarada Stalin predijo y advirtió que el segundo intento de reparto del mundo costaría al capitalismo mundial mucho más caro que el primero". (J. Stalin. Obras, tomo 9, página 108).

La historia ha confirmado la previsión genial del camarada Stalin. Si, como consecuencia de la primera guerra mundial y de la Gran Revolución Socialista de Octubre, 140 millones de hombres aproximadamente y la sexta parte del globo se desprendieron del sistema del capitalismo, y asistimos al desencadenamiento de la crisis general del capitalismo, como consecuencia de la segun-

da guerra mundial y de la victoria del socialismo sobre el fascismo, más de 800 millones de hombres se han desprendido ya del sistema capitalista y hemos visto formarse el gran campo de la paz, del socialismo y de la democracia.

Ha surgido un potente movimiento organizado de los partidarios de la paz, sin precedentes en la historia, que se extiende a todos los pueblos y a todos los países, que impide a los imperialistas engañar a los pueblos con sus mentiras y empujarlos a la guerra.

"La paz será mantenida y consolidada -enseña el camarada Stalin- si los pueblos toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defienden hasta el fin".

Las sabias palabras del camarada Stalin han incitado a los pueblos a una lucha aun más activa por el mantenimiento de la paz. Los 600 millones de firmas al pie del llamamiento por la conclusión de un Pacto de Paz entre los Cinco Grandes expresan la voluntad unánime de los pueblos y constituyen una seria advertencia para los fomentadores de guerra.

La crisis general del capitalismo, resultado de la primera guerra mundial, ha entrado en una nueva etapa y sin duda alguna va a agravarse y a profundizarse aún más. Las contradicciones en el seno del campo imperialista aumentan. En el período actual se ha agravado particularmente la crisis de todo el sistema colonial del imperialismo. Cientos de millones de hombres de los pueblos de Asia, que forman la mayoría de la población del globo, se han despertado y se despiertan a la vida política activa y a la lucha.

El despertar de los pueblos de Asia es testimonio del triunfo del marxismo creador, del triunfo de la teoría leninista-stalinista de la revolución socialista. "La revolución socialista -enseñaba Lenin- no será sólo y principalmente una lucha de los proletarios revolucionarios de cada país contra su burguesía. No, será la lucha de todas las colonias y de todos los países oprimidos por el imperialismo, de todos los países dependientes contra el imperialismo internacional". (V. Lenin. Obras, tomo 30, página 138).

En los países de Asia se está desarrollando una gigantesca revolución antifeudal y antimperialista que echa por tierra los planes y los cálculos de los magnates imperialistas americano-británicos.

Incluso algunos representantes de los medios gobernantes americanos se ven obligados a reconocer, rechinando los dientes, que el imperialismo contemporáneo no puede imponer de nuevo el yugo de la explotación imperialista a los pueblos de Asia que han despertado, que ya no hay ninguna fuerza capaz de detener a esos pueblos.

"Quien siembra vientos, recoge tempestades". Desde hace siglos, las potencias coloniales capitalistas sembraban con su política bandidesca y de opresión, el descontento entre los pueblos de Asia. Ahora cosechan la tempestad y la tormenta. Recientemente, el periodista inglés R. Payne ha publicado en Nueva York un libro titulado: "Tempestad roja sobre Asia". Endicha obra reconoce la bancarrota de la política colonial de las potencias imperialistas y en primer lugar de los Estados Unidos. Reconoce que de ahora en adelante es imposible aplastar por la fuerza el potente movimiento de los pueblos de Asia por su liberación nacional. "Debemos darnos cuenta -declara Payne- de toda la profundidad de los cambios que se han producido en Asia desde hace cinco años. Parece que han transcurrido siglos enteros de tormentas revolucionarias... En la hora presente -concluye melancólicamente el periodista burgués- es insensato esperar que se pueda canalizar el torrente, o que los ejércitos consigan obligarle a volver hacia atrás".

Lenin hablaba de la aceleración sin precedentes del ritmo de desarrollo de la historia mundial, teniendo en cuenta que centenares de millones de hombres de los pueblos antaño atrasados y oprimidos, que forman la inmensa mayoría de la población del globo, comienzan a tomar una parte activa en el desarrollo histórico. Ello permitía decir a Lenin que "la victoria definitiva del socialismo está absoluta e incontestablemente asegurada". (V. Lenin. Obras, tomo 33, página 458).

El imperialismo mundial puede aún infligir a los pueblos calamidades y sufrimientos inauditos, pero ya es incapaz de hacer

que la rueda de la historia gire hacia atrás.

Si los imperialistas americano-británicos se atreven a desencadenar una tercera guerra mundial, ella costará al capitalismo mundial aun mucho más cara que las dos guerras mundiales anteriores y no podrá sino acelerar el fin del capitalismo mundial.

★

El pueblo soviético edifica la sociedad comunista con confianza, porque la luz esplendorosa de la doctrina inmortal del leninismo ilumina su actividad creadora e impetuosa. Las grandes ideas de Lenin y de Stalin empujan a los soviéticos a realizar heroicas acciones en el trabajo; les inspiran y les llaman a luchar y a obtener nuevas victorias, refuerzan su seguridad en el triunfo final del comunismo.

Las Obras geniales de Lenin y de Stalin son difundidas cada vez más ampliamente en nuestro país y en el mundo entero. Centenares de millones de hombres aprenden en ellas a vivir, a trabajar y a vencer.

En el XIV Congreso del Partido, el camarada Stalin declaró: "Nuestros cuadros jóvenes y viejos se desarrollan desde el punto de vista ideológico. Es una felicidad para nosotros el haber conseguido publicar varias ediciones de las Obras de Lenin... Esta es una de las garantías esenciales de que nuestro Partido no se apartará de la vía del leninismo". (J. Stalin. Obras, tomo 7, página 342).

Según las decisiones y bajo la dirección del Comité Central de nuestro Partido, la publicación de la cuarta edición de las Obras de Lenin ha sido terminada a comienzos del año pasado. Esta edición en 35 volúmenes ha sido publicada en 500.000 ejemplares en ruso, está siendo traducida a las lenguas de los pueblos de nuestro país y constituye una fuente inapreciable para la educación ideológica y el temple político de nuestros cuadros, un tesoro inagotable de las ideas invencibles del leninismo.

Al mismo tiempo, las Obras de J. Stalin, campeón de la paz y de la felicidad de los pueblos, continuador genial de la obra de Lenin, son publicadas en grandes tiradas en ruso y en las lenguas de otros pueblos de nuestro país. La tirada total de las Obras de Marx, Engels, Lenin y Stalin, publicadas en nuestro país durante los años de Poder soviético es de 889 millones de ejemplares.

Las ideas del leninismo son la base para educar a los soviéticos en el espíritu del comunismo, en un amor ilimitado a su Patria, al Partido de Lenin y Stalin que conduce a nuestro pueblo hacia el triunfo del comunismo.

Las Obras de Lenin y de Stalin son difundidas ampliamente en los países de democracia popular de Europa y en la República Popular China. Las Obras de Lenin y de Stalin son publicadas por centros editoriales progresivos en todos los países. Han sido editadas en 117 lenguas. Las grandes ideas de Lenin y de Stalin llegan hasta los trabajadores de las regiones más lejanas del mundo. Ninguna barrera, ninguna prohibición pueden impedir que las ideas de vanguardia de nuestro tiempo, las ideas del leninismo, prosigan por el mundo entero su marcha triunfal.

¡Viva el leninismo, bandera victoriosa de la liberación de la humanidad!

¡Viva el gran Partido de Lenin y Stalin, "inteligencia, honor y conciencia de nuestra época"!

¡Viva el invencible pueblo soviético!

¡Bajo la bandera de Lenin, bajo la dirección de Stalin, adelante hacia nuevas victorias del comunismo!

(Tempestad de aplausos prolongados que se transforman en una ovación. El público se pone en pie. Se oyen voces de: "¡Viva el camarada Stalin!", "¡Gloria al gran Stalin!", "¡Hurra por el camarada Stalin!", "¡Hurra por el camarada Stalin, nuestro amado guía y maestro!" Los asistentes cantan el Himno del Partido, la "Internacional". Nueva tempestad de aplausos y aclamaciones en honor del camarada J. Stalin, gran continuador de la obra de Lenin).



# ¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!

## La penetración norteamericana en nuestra agricultura

El plan americano, cuyo objetivo consiste en convertir España, en los plazos más breves posibles, en una base colonial para sus fines de agresión en Europa, de la misma manera que representa la liquidación y la entrega en manos de los trusts yanquis de la industria, representa la ruina y la liquidación de la agricultura.

En la Embajada de los Estados Unidos en Madrid, junto al número infinito de Agregados Militares, Navales y Aéreos, se multiplican en los últimos tiempos los agregados agrónomos. Son ellos los que dictan sus órdenes al Ministro de Agricultura, Cavestany, y al Secretario de Hermandades, Diego Aparicio. Ellos organizan los Congresos que particularmente les interesan, como el Olivarero de Sevilla; ellos acuden a las ferias de ganado y visitan las fincas de los terratenientes.

En su discurso ante la Cámara de Comercio americana en España, el 8 de mayo de 1951, el entonces embajador Griffiths, afirmó: "Nuestro estudio de la situación nos hace volvernos hacia las empresas agrícolas de España".

¿Qué "situación" tienen en la cabeza los yanquis, cuando vuelven su atención hacia las tierras y las haciendas campesinas de nuestro país?

El Boletín de la Oficina del Plan Marshall para Europa, en su número de Noviembre de 1951, da una respuesta a esta pregunta. En él se escribe:

"La Europa Occidental depende para su alimentación de América y de Australia, es decir, de una importante flota que puede faltar en estado de guerra. La longitud de las líneas de abastecimiento América-Europa, plantea un problema crucial de fletes. El volumen de los productos alimenticios a transportar, en correlación con los ejércitos y los materiales de guerra, sobre la base de la experiencia de 1944, es, sin duda, motivo de honda reflexión para los Estados Mayores".

Las cosas, pues, están perfectamente claras. Los imperialistas yanquis, con la infame colaboración de los franquistas, se aprestan a convertir nuestro país en base de aprovisionamiento para la intendencia de sus ejércitos de agresión en Europa, sin tener para nada en cuenta el déficit alimenticio que sufre España desde hace quince años, el hambre que atenaza a millones de españoles. Esto explica por qué, a pesar de las grandes cosechas, se mantiene el racionamiento y solo hay pan -y pan de lujo- para los ricos. Así se explica que con una gran cosecha de aceite, éste siga racionado y los españoles tengamos que seguir pagándolo a 38 pesetas el litro, mientras se procede a constituir, según revela el propio Sufrin en su informe, "importantes reservas de cereales panificables" y se pone en ejecución la primera de las órdenes de almacenamiento de aceite decretada por el Estado Mayor yanqui, por un total de 110 a 150 millones de litros.

En los planes de guerra del imperialismo yanqui entra la destrucción de ramas importantes de nuestra agricultura, tales como los olivares, los naranjales y los viñedos, que según los incendiarios de guerra son cosas superfluas, "los postres" de los que se puede prescindir, y producir "mercancías de primera necesidad y en gran volumen aunque sean de peor calidad".

El periódico "ABC" del 20 de enero último, publicaba las declaraciones de "un norteamericano profesional agrónomo que ha recorrido casi todo el territorio ibérico" donde estos planes criminales se perfilan todavía más. He aquí sus palabras:

"España tiene que buscar el medio de "exportar" muchos productos de su campo que no sean materias superfluas: del Jerez, las aceitunas o las naranjas se puede prescindir cuando no hay dinero. (Es decir, en caso de guerra. Nota nuestra). En la Mancha, sobran hectáreas de viñedo... La soja se da muy bien en algunas zonas olivareras y sería interesante estudiar si no se recogería más aceite de soja por hectárea que actualmente se recoge de aceite de oliva".

Para la realización de este plan mons-

truoso, los norteamericanos cuentan con toda la ayuda de los vendepatrias, comenzando por Franco y Cavestany. De la misma manera que se han apoderado del Instituto Nacional de Industria y del Consejo Ordenador de Minerales Estratégicos para poner en práctica sus planes de dominación de la industria, utilizan para la formación de sus stocks de productos agrícolas el Servicio Nacional del Trigo, el Sindicato Vertical del Olivo, las Fiscalías de Tasas, las Comisarias de Recursos y todos los organismos creados por los franquistas para robar a los campesinos.

Por añadidura, en las zonas mejor dotadas de comunicaciones, los norteamericanos se proponen escoger las tierras más fértiles para, de acuerdo con los grandes terratenientes y a través de sociedades anónimas, expropiar a los campesinos y organizar grandes explotaciones que les sirvan para aprovisionar sus ejércitos, y donde los

## Por un salario mínimo de 2.000 ptas.

## Por la jornada de 8 horas

Expresando las angustiosas necesidades de millones de españoles, el Partido Comunista ha planteado desde hace mucho tiempo la reivindicación de un salario mínimo vital de 2.000 pesetas, establecido sobre la base de la jornada de ocho horas. Al mismo tiempo, ha denunciado el salvaje sistema de las primas y el destajo, de que se sirven los franquistas para elevar la explotación a límites inverosímiles. La reivindicación del salario mínimo vitales tan sentida por la clase obrera y por todos los trabajadores, que los plumíferos franquistas se ven obligados a derrochar demagogia y cinismo hablando de que con los actuales salarios no se puede vivir. Es interesante señalar que un periódico como "Añón", portavoz de los más feroces explotadores, reconoce que un cabeza de familia necesita hoy para mal vivir 2.000 pesetas al mes.

Millones de españoles no ganan ni la cuarta parte de esa cantidad. ¿Quién fija los salarios en nuestro país, quién les mantiene bloqueados a un nivel tan bajo que significa hambre, tuberculosis y muerte en los hogares de los trabajadores? El ministro de "trabajo" de Franco, el gobierno franquista, los mismos jerarcas que hablan demagógicamente de salario vital.

Si reconocen que los actuales salarios sólo dan para morirse de hambre, ¿a qué esperan esos demagogos? Pero esto sería pedir peras al olmo. Ningún trabajador consciente puede esperar que los feroces explotadores franquistas eleven voluntariamente los salarios de los obreros.

Incluso cuando algunos patronos, ante la

## Más mineros muertos por culpa del franquismo

(Viene de la pág. 3)

empresa dependiente del gigantesco trust yanqui Dupont de Nemours. Las órdenes de los amos yanquis son terminantes: duplicar en dos años la extracción de potasa, de gran importancia para la producción de guerra. Así lo confiesa con todo cinismo la Memoria del ejercicio de 1950 de la Unión Española de Explosivos. Para obedecer a los yanquis, los franquistas vienen acelerando el ritmo del trabajo sometiendo a los obreros a una explotación salvaje, obligándoles a trabajar sin ninguna garantía para sus vidas.

De la intervención directa de los yanquis en las minas de potasa de Cardona da testimonio el hecho siguiente: en septiembre de 1951, 600.000 dólares de los "próxtamos" de Estados Unidos fueron otorgados a dichas minas. ¿Para qué ha servido la denominada "ayuda" yanqui? ¿Para elevar los salarios y mejorar las condiciones de existencia de los mineros, para garantizar sus vidas? La muerte de estos cinco mineros da la respuesta. No. La pretendida "ayuda" americana sólo sirve para acelerar los preparativos de guerra, para incrementar los negocios y beneficios de los tiburones capitalistas, para hacer más brutal y salvaje la explotación de los obreros españoles.

La clase obrera y todo el pueblo de Car-

obrerros agrícolas españoles se verán reducidos a la condición de esclavos coloniales.

Estas son las grandes líneas del "plan yanqui-franquista para la agricultura", que amenaza con hundir aún más en larvina y la miseria a las grandes masas campesinas.

Los campesinos, que tantas pruebas de odio al franquismo han dado, lucharán en adelante aun con más decisión, frente al gran peligro que significa para ellos y para todo el pueblo la colonización de España por los yanquis, contra la política antinacional de Franco y su camarilla.

Para que los productos de nuestros campos vayan a parar al pueblo y no a los stocks norteamericanos, para poner fin al saqueo yanqui-franquista, para asegurar el florecimiento de nuestra agricultura y el bienestar de los campesinos, se impone la creación del Frente Nacional propuesto por la camarada Dolores Ibarruri, Frente Nacional en el cual corresponde a las masas campesinas un puesto principalísimo, Frente Nacional capaz de acabar con el franquismo e instaurar un régimen de democracia e independencia nacional.

enérgica lucha de los obreros, se han inclinado a acceder a sus reivindicaciones, los bandoleros franquistas han intervenido brutalmente para mantener bloqueados los salarios. Está claro que si los franquistas hablan del salario mínimo vital no es para implantarlo, sino para engañar y adormecer a los trabajadores, para frenar la lucha de las masas, para seguir manteniendo al pueblo en la miseria, mientras ellos acumulan cientos de millones de beneficios.

Basta que los americanos hagan una indicación en el sentido de que se aceleren los preparativos bélicos, para que los franquistas dediquen la casi totalidad del presupuesto, decenas de miles de millones, a gastos de guerra. Pero cuando los obreros piden un aumento de salarios para darle de comer a sus hijos, les responden con el terror.

La burda demagogia falangista, no conseguirá influir a los trabajadores que sufren en su propia carne las consecuencias de la política criminal del régimen franquista, no podrá apartarles del camino de la lucha. El salario mínimo vital será arrancado a los explotadores franquistas con la lucha unida de toda la clase obrera, de todos los trabajadores, organizando en torno a esta reivindicación vital luchas y protestas en cada fábrica y taller, en cada lugar de trabajo, ligando la lucha por el salario mínimo vital y por la jornada de ocho horas a la lucha política general contra el maldito régimen franquista defensor de los intereses de los grandes terratenientes y capitalistas y lacayo de los trusts norteamericanos.

consientes de la criminal culpabilidad del régimen en la catástrofe de la mina, han expresado con vigor, a la par que su duelo, su odio contra el franquismo. Un paro total ha paralizado durante 24 horas toda la cuenca minera. Los comerciantes cerraron sus tiendas. El entierro de los cinco mineros constituyó una potente manifestación de miles de trabajadores que apretando los puños maldecían al odiado franquismo y afirmaban su firme decisión de unirse y de luchar contra la insostenible explotación a la que están condenados.

Lo ocurrido en Cardona no es un hecho aislado. Cuatro días después, el 6 de febrero, dos mineros resultaron muertos en una explosión de grisú en el pozo "San Jorge", Aller (Asturias) y otro murió por idénticas causas en una mina de Las Casetas (León). Y así, cada mes, cada semana, decenas y cientos de mineros mueren víctimas de la feroz explotación franquista.

¡No es posible seguir así! En cada mina, en cada cuenca minera, los trabajadores tienen que unirse y exigir, a la vez que un aumento de salarios, condiciones de trabajo que garanticen sus vidas.

Y para arrancar estas y otras reivindicaciones, apretemos nuestras filas, forjemos el Frente Nacional que ha de dar el traste con el odiado régimen franquista.



# POR UN PACTO DE PAZ

## Los españoles emigrados en Francia han alcanzado el número de firmas que recogieron al pie del Llamamiento de Estocolmo

(De nuestro corresponsal en Francia)

Según las noticias que he podido recoger de diversas y autorizadas fuentes, la campaña de firmas eligiendo un pacto de paz entre las 5 Grandes Potencias ha obtenido ya, entre la emigración española que vive y trabaja aquí, un resultado de gran importancia: el total de firmas conseguidas en 1950 al pie del histórico Llamamiento de Estocolmo condenando el empleo de la bomba atómica, ha sido alcanzado.

Si en algunos sitios, aun se están aproximando a los resultados conseguidos entonces localmente, en otros, en cambio, el número de firmas recogidas cuando el Llamamiento de Estocolmo, ha sido sobrepasado.

Tengo ante mí los resultados de 3 departamentos importantes que, por razones comprensibles, designaré con los números 1, 2 y 3.

- Nº 1.- Estocolmo, 8.000. Ahora, 10.500.
- " 2.- id. 14.000 id. 15.907.
- " 3.- id. 23.000 id. 28.889.

Hoy destacaré la entusiasta contribución que a esta campaña de interés vital, están dando nuestras valientes mujeres.

Además, es digno de destacar el ejemplo de una región con escasa emigración española. Cuando el Llamamiento de Estocolmo, recogieron en 3 departamentos colindantes, un total de 490 firmas. Ahora, en estos mismos 3 departamentos, suman ya 905 firmas. Es decir, han recogido casi el 100 por cien más.

No creo equivocarme al afirmar que, al

rededor de una tercera parte del total de las firmas que van recogidas hasta ahora, lo han sido por ellas.

Existen multitud de ejemplos demostrativos de la abnegación y el entusiasmo que caracteriza a las mujeres que se encuentran aquí, dignas compañeras de la heroína valenciana que MUNDO OBRERO destacaba en sus columnas, en número pasado, por haber recogido 900 firmas.

Una de las mujeres más activas de un importante departamento del Sur de Francia, lleva recogidas con su esfuerzo personal, 567 firmas. En otra localidad, una mujer de 50 años, ha recogido ya 300 firmas. Otra mujer, emulando con la citada anteriormente, lleva recogidas 300 firmas.

Y la relación sería larguísima. Pero ¿cómo no citar aún dos admirables ejemplos más? El de una anciana de 69 años, muy enferma y con 4 hijos a quienes atender, que aprovechando los breves ratos en que sale a la compra, ha recogido varias decenas de firmas. Y el de otra anciana de la misma edad, mujer incansable a pesar de sus años, que es en el Departamento en que habita, la mejor organizadora de grupos de partidarios de la paz.

La campaña de recogida de firmas no puede terminar hasta que el pacto de paz se logre. Guiadas por esta comprensión, nuestras mujeres continúan su trabajo con entusiasmo, para alcanzar nuevos éxitos.

## LOS J.S.U. ENTUSIASTAS DEFENSORES DE LA PAZ

Los jóvenes españoles emigrados en Francia desarrollan una gran actividad en defensa de la paz. Se distinguen por su dinamismo y entusiasmo los jóvenes socialistas unificados, que han recogido ya 30.000 firmas de españoles en favor de un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias. Estos resultados son superiores a los que lograron en la campaña por la prohibición de la bomba atómica. Al mismo tiempo que han recogido estas firmas los j.s.u. han organizado a centenares de jóvenes en el movimiento de partidarios de la paz. Hay ejemplos como el de X, donde en la campaña anterior participaron 25 jóvenes y recogieron 1.500 firmas, mientras que en esta campaña han participado 100 jóvenes y han triplicado el número de firmas. Una muchacha de la J.S.U. ha organizado en Comisiones juveniles de partidarios de la paz a 42 jóvenes. Y ejemplos como éstos existen muchos. Es digno de subrayar el hecho de que la inmensa mayoría de los jóvenes españoles simpatizan con la Juventud Socialista Unificada, y admiran su trabajo abnegado en defensa de la paz, en lucha infatigable contra el franquismo, por la democracia y la independencia nacional.

Con su actividad en defensa de la paz, los jóvenes españoles emigrados y en primer lugar los militantes de la Juventud Socialista Unificada demuestran su odio a los imperialistas y a los franquistas que quieren arrastrar a nuestra Patria a una nueva guerra. Los ejemplos que citamos hoy de la lucha de la juventud por la paz no son únicos. En toda España hay multitud de jóvenes que manifiestan de diferentes formas su odio a la guerra imperialista. Miles de jóvenes obreros, de aprendices, de estudiantes, de jóvenes campesinos, muchachos y muchachas del taller y de las oficinas, toda nuestra juventud, sin diferencia de ideas políticas o creencias religiosas, coincide hoy en los mismos anhelos: vivir libre y feliz, poder trabajar y comer, aprender un oficio o estudiar una carrera, poder crear un hogar alegre. Y porque sueña con todo esto maldice la guerra y ama la paz, odia y combate a los imperialistas y a sus criados franquistas.

¿Quién puede creer que esta juventud que los franquistas no han podido ganar para su maldito régimen se dejará conducir al matadero por los multimillonarios yanquis?

La juventud española lucha y seguirá luchando junto a sus mayores, al lado de la clase obrera y de todo el pueblo. Los jóvenes luchan por la paz y por la vida, por un futuro de libertad y felicidad, por una España democrática y soberana, libre del fascismo y de las garras del imperialismo.

Y en las primeras filas de la juventud están los muchachos y muchachas de la J.S.U. que se destacan por su espíritu revolucionario y republicano, por su fidelidad a la clase obrera y al pueblo, por su amor a España y su odio al franquismo.

Los j.s.u. desarrollan entre los otros jóvenes el espíritu de iniciativa y combatividad en la lucha por la paz, en la resistencia al franquismo y al imperialismo. Los j.s.u., al mismo tiempo que refuerzan sus filas con todo lo más sano y consciente de la juventud, trabajan incansablemente por unir en la Alianza Nacional de la Juventud a todos los jóvenes que no quieren ver España convertida en una colonia yanqui, a todos los muchachos y muchachas que odian al franquismo.

Los j.s.u. son buenos educadores de la juventud porque se inspiran en las grandes ideas del marxismo-leninismo-stalinismo, porque tienen como meta de sus aspiraciones la sociedad socialista que anhela la inmensa mayoría de los jóvenes y porque saben que para conquistar una vida radiante, sin miseria ni explotación, primero es necesario acabar con el poder de los grandes terratenientes y capitalistas, representado por el maldito régimen franquista, es necesario arrancar España de las garras de los multimillonarios norteamericanos e instaurar en ella un régimen democrático.

## CLAMOR por Juan Rejano

¡Detened ese brazo!  
¡Apagad esa furia  
deletérea!

No aguardemos, hermanos, a que el hacha baje aullando del aire y cercene esa esbelta alameda de héroes como erguidos relámpagos de la patria en tinieblas.

¡Un grillete al verdugo, doble lazo a los pies de la bestia del yugo y de las flechas que ha cubierto de sangre las altas cordilleras de España!

No esperemos, soldados de la paz y de la independencia de los pueblos, el lúgubre aletazo funeral.

Tú, poeta, que cantas en la noche, perdido entre las selvas musicales del verbo; tú, albañil, que trasiegas los ladrillos al cielo; tú, madre, que quisieras restañar las heridas abiertas

por el gangster atómico en Corea, y vosotros, países, sindicatos, pacíficos ejércitos populares, banderas juveniles, sensibles territorios de la nueva esperanza, venid hasta mí verso, levantad una almena de voluntades y protestas,

salvemos esas venas españolas que con López Raimundo a la cabeza han cuarteado el tenebroso muro donde el gusano uniformado tiembla. Ardientes tallos del dolor, preclaros hijos del pueblo y de la clase obrera, en Cataluña maternal brotaron con el aliento de la primavera con el odio raudal del patriota que ve su tierra vendida al mercader extraño, el hambre en los hogares, la miseria como una garra carnívora

mordiéndolo sobre el gélido rincón de la pobreza, y tras ellos un mar de enardecidas olas humanas derribó la puerta que guardaba la muerte falangista, inundó las ciudades, gritó: ¡Fuera de España el yanqui!, resistiendo el fuego del fusil mercenario, despidiendo la enseña victoriosa que al alba nos conduce

con el fulgor insomne de la estrella.

Se conmovió en su base la guarida del Pardo, de sus viscosas madrigueras salieron espantadas las ratas de Falange, los jefes ladrones, sucia lepra que la entraña española devora lentamente, y la ola viril ganó otras tierras. Guipúzcoa leñadora se levantó en sus brazos Vizcaya industrial y marinera, en la católica Navarra abrió una roja estela de combate

y promesa, y silenciosamente entró en Madrid y a silencio redujo sus arterias desafiando el golpe rencoroso de la impotencia del traidor de traidores.

Luz de júbilo descendió sobre España.

España entera, nervio a nervio vibró, igual que un cuerpo que despierta al soplo virginal de la mañana, una mañana de primavera.

¡Salvemos esa luz!

¡Pronto!

¡Salvemos esa luz!

Vive en ella, hermanos, el futuro de un pueblo condenado a larga noche, a negra pena por la rapiña imperialista que judas, generales y obispos reverencian.

¡Libertad, libertad para esa sangre que en Barcelona diera su destello más alto,

y ante el juez del oprobio la respuesta del valor responsable!

El clamor justo de las voces más puras del planeta rompió ya un eslabón de la cadena, ganó un laurel en la batalla.

Pero todavía perdura el hierro, pesa sobre unos hombros insumisos, y el torvo signo de la muerte acecha.

¡Detened ese brazo! ¡Apagad esa furia deletérea!

No aguardemos, hermanos, a que el hacha baje aullando del aire y cercene esa esbelta alameda de héroes (ta como erguidos relámpagos de la patria en tinieblas.

¡Libertad, libertad para los forjadores de las gloriosas huelgas,

de Cataluña!

¡España, los reclama!

¡Nuestros brazos fraternos los esperan!

México, 24 de diciembre de 1951.